
Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 1 

Federal do Paraná realizada em 29 de março de 2017. 2 

Aos vinte e nove dias do mês de março do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 4 

Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes os Conselheiros Titulares Marcelo Gechele Cleto, Amadeu Bona Filho, Ana Paula Mussi 6 

Szabo Cherobim, Andréa do Rocio Caldas, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Carlos Roberto 7 

Beleti Junior, Luiz Paulo Maia, Pedro Luis Faggion, Eduardo Salamuni, Lígia Negri, Horacio 8 

Tertuliano dos Santos Filho, José Felipe Araújo de Almeida, Alessandro Jefferson Sato, Tibiriçá 9 

Krüger Moreira, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Marcelo Chemim, Elias 10 

Sebastião Torres da Silva, Marcos Rogério Mafra, Marcos Sfair Sunye, Maria Lucia Masson, 11 

Natália Naome Oshito, Neide Brun, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Renato Bochicchio e Vera 12 

Karam de Chueiri. Presentes ainda os Conselheiros Suplentes Lenira Gaede Senesi, Marta 13 

Margarete Cestari, Neilor Vanderlei Kleinubing e Alexandre Luis Trovon de Carvalho. Presentes 14 

também o Pró-Reitor de Administração, Professor Marco Antonio Ribas Cavalieri, a Pró-Reitora de 15 

Assuntos Estudantis, Professora Maria Rita de Assis César, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, 16 

Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de 17 

Oliveira Barra, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça, 18 

e o Superintendente de Infraestrutura, Professor Sérgio Michelotto Braga. Justificaram suas 19 

ausências os Conselheiros Elisandro Pires Frigo, Amanda Gonzales da Silva, Marcos Gonçalves, 20 

Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Emerson Urizzi Cervi, Ane Cibele Palma, e Marianne Ariely 21 

Andretta Ramos. Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão cumprimentando os 22 

Conselheiros e agradecendo pela pontualidade. Nas comunicações colocou em discussão e votação 23 

a ata da sessão do dia 22 de fevereiro de 2017, a qual restou aprovada por unanimidade. Com a 24 

palavra o Conselheiro Luiz Antonio Passos Cardoso solicitou inversão do item 08 da pauta. O 25 

Presidente sugeriu que o item ficasse como item 05 da pauta. Sugestão aceita. Na sequência a 26 

Conselheira Ana Paula Mussi Szabo Cherobim, relatora de vista, solicitou a retirada do item 11 da 27 

pauta - Processo: 158405/2016-33 - Proposta de criação da Superintendência Disciplinar da UFPR. 28 

Interessada: PROGEPE. Pedido aceito. A seguir passou-se à Ordem do Dia: 01) Processo: 29 

156458/2017-09 - Prestação de Contas e o Relatório de Gestão da UFPR, referente ao exercício 30 
do ano 2016. Interessada: PROPLAN. O Relator, Conselheiro Luiz Claudio Fernandes, exarou o 31 

seguinte parecer: “Finalizada esta análise da Prestação de Contas/Relatório de Gestão 2016 da 32 

UFPR, cumpre-se registrar a não constatação de qualquer impropriedade, inadequação ou 33 

inobservância dos preceitos legais aplicáveis à gestão da UFPR no tocante a aplicação de recursos 34 

financeiros advindos do Tesouro Nacional e de outras fontes. Dito isto recomendamos a aprovação 35 

da presente “Prestação de Contas/Relatório de Gestão da UFPR” relativa ao exercício financeiro 36 

de 2016 pelo COPLAD”. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) 37 

Apresentação do Plano de Desenvolvimento Institucional – PDI. Interessada: PROPLAN. Após 38 

a apresentação, o Professor Fernando Marinho Mezzadri, Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e 39 

Finanças destacou a necessidade e a importância da ampla participação da comunidade na 40 

elaboração do PDI de forma democrática e transparente. Não podendo ser retórico, devendo servir 41 

como efetivo instrumento de planejamento da UFPR para os próximos quatro anos. 03) Espaço 42 

Físico UFPR. Interessado: Gabinete do Reitor. O Presidente ressaltou que são necessários 330 43 

milhões para concluir as obras projetadas e em andamento na UFPR. Com a previsão de redução do 44 

orçamento faz-se necessária uma discussão pública e democrática sobre os espaços físicos 45 

disponíveis no momento na UFPR: Complexo Rebouças, Prédio José Munhoz de Melo (Ubaldino 46 

do Amaral), Sede Piraquara - Rua João Leopoldo Jacomel, 4015, Prédio da antiga Imprensa 47 



Universitária, entre outros. Foi sugerida sessão específica do COPLAD sobre o tema e a definição 48 

de critérios para a distribuição e ocupação dos espaços físicos da UFPR. Com a palavra o 49 

Conselheiro Marcos Sfair Sunye sugeriu a otimização do uso de salas, laboratórios e gabinetes de 50 

professores. Por sua vez, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis 51 

Mendonça, lembrou também da necessidade de ampliação do espaço físico para as pró-reitorias. 04) 52 

Processo: 160990/2017-12 - Termo de Cooperação que entre si celebram a UFPR e o Instituto 53 

de Tecnologia para o Desenvolvimento – LACTEC. Interessada: PROPLAN. A Relatora, 54 

Conselheira Vera Karam de Chueiri, exarou o seguinte parecer: “Tendo em vista que o termo de 55 

cooperação técnica reúne todas as condições de fato e de direito para ser firmado, sou de 56 

PARECER FAVORÁVEL à sua realização nos termos da minuta proposta”. Em discussão, 57 

salientou-se que a cooperação com o LACTEC é de grande interesse para os setores de tecnologia e 58 

da terra. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo: 159077/2017-73 - 59 

Proposta de resolução que estabelece taxas para submissão de solicitações e registro de 60 

certificados para reconhecimento de diplomas de pós-graduação stricto sensu (mestrado e 61 

doutorado) expedidos por estabelecimentos estrangeiros de ensino superior no âmbito da 62 
Universidade Federal do Paraná. Interessada: PRPPG. O Relator, Conselheiro Luiz Antonio 63 

Passos Cardoso emitiu parecer favorável à proposta. Em discussão e votação o parecer foi aprovado 64 

por unanimidade. 06) Alteração da Res. nº 08/15-COPLAD que estabelece normas 65 

complementares para o Programa Institucional de Alocação de Pontos e Vagas Docentes do 66 

Magistério Superior e do Magistério do Ensino Básico, Técnico e Tecnológico da Universidade 67 

Federal do Paraná. Interessado: Gabinete do Reitor. O Presidente informou a necessidade de 68 

alterar o art. 4º da Resolução nº 08/15-COPLAD. Em discussão e votação foi aprovada por 69 

unanimidade a seguinte redação: “Art. 4º A Comissão de Operacionalização do Modelo de 70 

Alocação de Pontos e Vagas Docentes será coordenada pelo Vice-Reitor ou Vice-Reitora ou por 71 

pessoa designada pelo Gabinete do Reitor”. 07) Processo: 156268/2016-01 - Regimento da 72 

Agência UFPR Internacional. Interessado: Gabinete do Reitor. A Relatora, Consª Ligia Negri, leu 73 

seu parecer exarado nos seguintes termos: “Considerando-se que a aprovação da criação da 74 

Agência UFPR Internacional ocorreu em 21/09/2016 para posterior regulamentação em 75 

resolução própria; considerando-se que a tramitação para elaboração e submissão dessa 76 

resolução a este Conselho demandou alguns meses, e que nesse período houve mudança da gestão 77 

universitária com o início de uma nova gestão e nova composição da administração superior; esta 78 

conselheira reuniu-se com pessoas afeitas à nova unidade recém-criada, seja da gestão que 79 

finalizou seu mandato, seja da nova administração, para apreciar a adequação e/ou necessidade de 80 

ajustes da proposta de resolução original aqui encaminhada. Assim sendo, submete para 81 

apreciação do plenário deste Conselho, uma Proposta Alternativa de Resolução, que segue 82 

anexada a este parecer, por ora inconclusivo, para ser discutida e apreciada pelos demais 83 

Conselheiros”. A seguir a proposta foi colocada em discussão por artigos e destaques, sendo 84 

analisada até o artigo 7º. Esse item de pauta será retomado na sessão seguinte a partir do artigo 8º. 85 

08) Processo: 156792/2016-73 - Pedido de Alteração do Nome do Campus Reitoria no período 86 

de 17 a 19 de maio de 2017 por ocasião do XVI Encontro Paranaense de Educação Ambiental 87 
– EPEA. Interessado: Setor de Educação. A Relatora, Conselheira Ligia Negri, exarou o seguinte 88 

parecer: “Considerando-se que não há óbices legais para o pedido; que compete a este Conselho 89 

apreciar questões dessa natureza, entre outras; e, que o atendimento da proposta depende, nas 90 

palavras do procurador federal, “de aspectos relevantes aos interesses da Administração, tais 91 

como oportunidade, vantajosidade e economicidade, verbe gratia. Tais questões, com efeito, 92 

pertinem diretamente às atribuições e à competência funcional dos órgãos colegiados desta UFPR, 93 

e dependem tão somente do elevado alvedrio de convencimento dos ilustres membros que lhe 94 



integram para aprovação do pleito originado no Setor de Educação”, sou de parecer favorável à 95 

solicitação, pelo período indicado”. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por 96 

unanimidade. Em virtude da perda do quórum os demais processos da pauta ficaram para a próxima 97 

reunião: 09) Relatora: Conselheira Maria Lucia Masson. Processo: 149200/2016-67 - Recurso 98 

contra decisão da Divisão de Gestão de Pessoas do HC desfavorável à solicitação de vaga na Creche 99 

CEI – Pipa Encantada. Interessada: Olivia Simões Pedrosa Cardozo. 10) Relator: Conselheiro 100 

Tibiriçá Krüger Moreira. Processo: 147717/2016-11 - Recurso à decisão da Coordenadoria de 101 

Desenvolvimento de Pessoas que indeferiu inscrição da servidora no Programa de Incentivo à 102 

Qualificação – PIQ. Interessada: Teresa Daros Söllöski. 12) Relatora de vista: Maria Candida do 103 

Amaral Kroetz. Relatora de Vista: Carla Cristina Bitdinger Cobalchini. Comissão: Luis 104 

Carlos Erpen De Bona (Presidente), Daniel Keller Mittelbach, Arthur Meister Wistuba e 105 
Mario Francisco Xavier de Aguiar. Processo: 065381/2015-99. Comissão para estudos e 106 

apresentação de proposta de alteração da Resolução nº 02/2000-COPLAD. Interessado: COPLAD. 107 

Na sequência o Presidente deu boas-vindas à Professora Marta Margarete Cestari, vice-diretora 108 

eleita do Setor de Ciências Biológicas. Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, o Presidente 109 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez 110 

Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 111 


